



Comisión de Relaciones Exteriores

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Palacio Legislativo de San Lázaro
México, D. F. a 8 de octubre de 2014.
LXII/CRE/0176/14.

DIP. MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA
P R E S E N T E

Por medio de la presente, me permito enviar a usted informe de mi participación en la Cuarta Parte de la Sesión Ordinaria de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa (APCE), que se realizó del 29 de septiembre al 3 de octubre de 2014, en la ciudad de Estrasburgo, Francia.

Durante el primer día de sesión, se llevó a cabo una ceremonia de apertura, en la cual tomó la palabra Anne Brasseur, Presidente de la APCE, y dio un mensaje de bienvenida a los representantes y sustitutos de la Cuarta Parte de la Sesión Ordinaria de la Asamblea. Posterior a ello, se llevó a cabo una examinación de las credenciales y se adoptó una agenda a seguir para los días de sesión.

Si bien, a lo largo de los cinco días de sesión se abordaron diversos temas de interés para la comunidad internacional, el de mayor relevancia para la delegación mexicana, fue el debate anual de la APCE sobre "Las actividades de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en 2013-2014". El Secretario General de la Organización, Ángel Gurría, presentó un informe de las actividades e iniciativas que está llevando a cabo la OCDE, para alcanzar una economía mundial más justa, equitativa y sustentable. Por fortuna, tuve la oportunidad de comentar el reporte con el Secretario Gurría un día antes del debate, en donde destacó el respaldo de la Organización hacia los países miembros y países socios, a fin de enfrentar **los cuatro principales legados de la crisis financiera mundial: bajo crecimiento, alto desempeño, confianza en declive y aumento en desigualdad.**

Dicho reporte menciona que la crisis financiera ha dejado profundas cicatrices en el mercado laboral de diversos países, por lo que deben buscarse medidas estructurales que mejoren el crecimiento y eleven la productividad y el ingreso. Como parte de esas medidas, un número de países de la eurozona han adoptado una serie de reformas, con la finalidad de combatir el desempleo estructural.



Entre las principales actividades de la OCDE, se encuentra la iniciativa de *Nuevos enfoques ante los retos económicos* (NAEC, por sus siglas en inglés), la cual promueve el crecimiento inclusivo y sustentable. Con ello, se ha demostrado que una mayor integración y una apertura hacia mayores oportunidades económicas, podrían actuar como motivadores de un desempeño económico sólido. Otra de sus iniciativas interesantes, es la **Estrategia de confianza de la OCDE, la cual busca proporcionar respaldo a los gobiernos para ayudarlos a recuperar la confianza pública, aprovechando las fortalezas esenciales en áreas como la integridad, la anticorrupción y el gobierno abierto.**

Por otra parte, la agenda de la Sesión de la Asamblea incluyó dos solicitudes para temas de debate: 1) la crisis en Ucrania y 2) las amenazas planteadas por el "Estado Islámico" (IS por sus siglas en inglés) y la violencia en contra de cristianos y otras comunidades religiosas. El segundo, se tornó como debate urgente debido a la gran amenaza que este grupo terrorista, conocido como "IS", representa para la humanidad. Dicho grupo, ha tomado gran importancia a partir de 2014, causando muertes y destrucciones a lo largo del norte de Iraq y este de Siria, región que alberga el conflicto sirio. La amenaza de "IS" incrementa la catástrofe humanitaria en la zona, afectando alrededor de 10.8 millones de personas en Siria, entre ellos cristianos y miembros de otras comunidades religiosas y étnicas.

La APCE condena todo acto de violencia y hace un llamado a la comunidad internacional a condenar los actos violentos contra grupos étnicos y unir esfuerzos para enfrentar la crisis actual, evitando amenazas a la paz y seguridad internacional causadas por grupos terroristas.

Entre otros temas abordados en la sesión, destacó el de "Acciones para contrarrestar las manifestaciones del neonazismo", sobre el cual se presentó un informe que condena el incremento de las manifestaciones y los movimientos del neonazismo, que promueve un nacionalismo agresivo en Europa. A su vez, se destacó la responsabilidad de los representantes gubernamentales y de los líderes políticos democráticos, haciendo un llamado para que se unan en torno a un "consenso democrático" y se opongan de manera organizada a la ideología neonazi. En el proyecto de resolución elaborado en la APCE, se pide a los Estados miembros del Consejo de Europa, que diseñen estrategias sociales, económicas y culturales para prevenir y combatir la ideología neonazi, así como los terrenos fértiles de la misma, sobre la base del intercambio de experiencias y buenas práctica entre los Estados miembros.



Comisión de Relaciones Exteriores

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Por otra parte, se abrió un debate en torno al tema de “Observación de la elección presidencial en Turquía (10 de agosto de 2014)”, elecciones llevadas a cabo en un momento crucial para la vida política en Turquía: seguido de la reforma constitucional de 2007, por primera vez, 53 millones de turcos eligieron directamente al Presidente de la República, confiriéndole una nueva forma de legitimidad y un vínculo más directo con los ciudadanos. A demás, el 10 de julio de 2014, el Parlamento adoptó un marco legal que permite la continuidad de las negociaciones, con vistas a la resolución, del conflicto kurdo en Turquía.

Finalmente, tras cinco días de trabajo y de temas debatidos entre los miembros del APCE, se llevó a cabo una ceremonia que dio por terminados los trabajos de la Cuarta Parte de la Sesión Ordinaria de la APCE, y se agradeció de manera afectuosa a todos los Legisladores que fueron parte de las mesas de trabajo de dicha sesión, del 29 de septiembre al 3 de octubre de 2014.

Hago propicia la ocasión para enviarle un cordial saludo.

ATENTAMENTE

DIP. ELOY CANTÚ SEGOVIA
PRESIDENTE

c.c.p. Lic. Jorge Cortés Green, Secretario Ejecutivo de la Junta de Coordinación Política.- presente.